

Conferencia Estratégica Nuevos criterios y dinámica de la SCJN (2025–2026)

Presenta: Raúl Mejía

Objetivo de la conferencia

Explicar la
nueva dinámica
de la SCJN

Identificar
riesgos para la
industria minera

Entender
criterios clave
de la 12^a época

Nueva composición de la SCJN

Impacto en
liderazgo
interno y
criterios

Dos bloques
con distintas
duraciones
de encargo

Ministros
que
presidirán vs.
quienes no





Tendencias generales

Justicia 'cercana al pueblo'

Sesiones en territorio y audiencias públicas

Apertura a *amicus curiae*

Lenguaje accesible y menos formalismo



Riesgos institucionales



Mayor subjetividad en criterios

Debilitamiento del expediente como 'realidad legal'

Tensión entre justicia vs. ley

Potencial corte justiciera, no jurídica



Criterios relevantes (12^a época)



Nuevo acto legislativo –
caso por caso

Consulta previa: ya no
invalida automáticamente

Bienes de la Nación:
tendencia centralista

Transitorio minero: no hay
derechos adquiridos



Implicaciones para minería



Municipios incompetentes en
hidrocarburos/energía/minería

Centralización de decisiones
regulatorias

Mayor control federal sobre
concesiones

Escenario incierto en
interpretación pro Estado



Audiencias y percepción pública



Mayor exposición
mediática de las
partes

Riesgo de asimetrías
en audiencias
públicas

Necesidad de
preparación narrativa
y estratégica



Recomendaciones
estratégicas



Construir narrativas de
impacto social

Preparar documentación
accesible y clara

Uso estratégico de
amicus curiae

Mapeo fino de ministros
y sus tendencias



Conclusiones



La Corte se mueve hacia un modelo más político

Criterios con alta variabilidad y pragmatismo

La industria minera debe anticipar escenarios

Es clave una estrategia de interacción sofisticada